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ВАЖНО Следующий номер нашей газеты выйдет 11 МАЯ

ЯКОВЛЕВСКОЕ 25 марта 2018 года. Нет, конечно, это не Яковлевское. Это — Москва-Сити. Но Никита Фролов днем здесь, 
а вечером всегда едет в уже любимый культурный центр «Яковлевское», который он желает сделать одним из лучших в столице. 

Никита Фролов. Простой 
директор непростого центра

Третьего и пятого мая поселение Кленовское уже традиционно будет 
принимать спортсменов со всего мира. В поселке Жохово пройдут 
первый и третий этапы международной веломногодневки «Пять колец 
Москвы». Командам на этих этапах предстоит преодолеть по 156,8 ки-
лометра, проехав восемь кругов по территории Новой Москвы. 
В связи с проведением соревнований в эти дни в нескольких населен-
ных пунктах Кленовского будет ограничено движение транспорта. 
С 12:00 до 16:30 движение перекроют в селе Источник, деревнях 
Починки, Мешково, Маврино, Чернецкое, поселке Жохово и на улице 
Центральная в селе Кленово.

Май начнется с большой велогонки

ЦИФРА

Поликлинику 
откроют осенью

Стартует 
поисковый сезон

Новая поликлиника в деревне 
Пыхтино в сентябре примет 
первых посетителей. В ней бу-
дут работать детское отделе-
ние на 50 посещений в смену, 
взрослое — на 220 посеще-
ний, а также женская кон-
сультация на 100 пациенток 
в день. Прилегающую терри-
торию благоустроят.

  Как развивается система 
здравоохранения 
столицы стр. 2

28 апреля юные и опытные 
поисковики Новой Москвы 
заступят на очередную «Вах-
ту Памяти». Торжественное 
открытие нового поискового 
сезона по традиции состоит-
ся на территории мемори-
ального комплекса воинской 
славы высота «Длинная» в по-
селении Роговское. Жителей 
ТиНАО приглашают прийти 
и пожелать удачи любителям 
истории.  

заводов планируют построить 
инвесторы в ТиНАО в бли-
жайшие пять лет, сообщил 
глава Департамента развития 
новых территорий Москвы 
Владимир Жидкин. Речь идет 
о молокозаводе, мясокомби-
нате, заводе специй и других.

Главное
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наши сотрудники стараются освоить 
информтехнологии как можно быстрее, 
потому что понимают, что они позволят 
оптимизировать их работу. 

Елена Лисицина рассказа-
ла также, как реализуются 
в Щербинке поставленные 
мэром задачи по улучше-
нию помощи онкологиче-
ским больным и развитию 
паллиативной помощи.
— Раньше койки для про-
ведения химиотерапии 
были только в стационаре 
Троицкой городской боль-
ницы, — вспоминает глав-
врач. — Но в ноябре 2016 
года мы открыли их у себя 
тоже, теперь пациен-
там — и нашим, и из бли-
жайших поселений — не 
нужно ездить так далеко. 
Тогда же в Щербинке был 
открыт дополнительный 
аптечный пункт, где онко-

больные обеспечиваются необходимыми 
лекарствами.
Перед медиками стоит задача повышать 
качество жизни неизлечимо больных 
пациентов. Во всех медучреждениях 
ТиНАО созданы службы паллиативной 
медицинской помощи. Специалисты, 
работающие в кабинетах паллиативной  
помощи, наблюдают за пациентами на 
дому, помогают родственникам в ухо-
де за больным, следят за исполнением 
назначений  врачей . 
Елена Лисицина отмечает, что в столич-
ной системе здравоохранения разрабо-
тана отличная система дополнительной 
мотивации для учреждений, показываю-
щих наибольшую эффективность в рабо-
те. Городом выделяются гранты лучшим 
поликлиникам по оказанию медицин-
ской помощи. Например, Щербинская 
горбольница получила грант как один из 
лидеров по раннему выявлению рака лег-
ких. Полученные средства руководство 
направило на премирование врачей. 
Кстати, в Щербинке внедряют и вну-
треннюю систему дополнительной мо-
тивации: в регистратуре и на стойках 
информации уже установили планшеты 
со «смайликами», чтобы пациенты могли 
оценить качество оказания услуг. После 
анализа мнений клиентов будет разрабо-
тана система поощрений для персонала.

Светлана Гаврилова 
newokruga@vm.ru

стояние музыкальной школы имени Шо-
стаковича.
— Здание школы было построено в сере-
дине 80-х годов прошлого века, и с тех 
пор его ни разу не ремонтировали, — 
рассказала она. — Там деревянные окна, 
износившиеся полы.
— У нас не у одной школы такие проб-
лемы, мы занимались крупными мо-
сковскими школами, реконструировали 
их, достраивали, — сказал мэр. — А вот 
обычные музыкальные школы контра-
стируют с тем, что происходит в городе.
Сергей Собянин рассказал, что город до-
говорился с руководством московских 
школ искусств о создании программы 
«Искусство — детям», в рамках которой 
заменят инструменты и проведут ремонт 
там, где это необходимо.
— Я дам поручение и по вашей школе, 
и если можно обойтись текущим ре-
монтом, то сделаем в этом году, — до-
бавил глава города. Москвичи также 
попросили Собянина установить па-
мятную доску Герою Советского Со-
юза Лидии Литвяк на Новослободской 
улице и благоустроить территорию на 
Большой Очаковской, где находится 

детская школа танцев.  
Марьяна Шевцова
m.shevtsova@vm.ru

28 февраля 
2018 года. Щер-
бинка. Главный 
врач Щербинской 
городской больни-
цы Елена Лисицина 
на своем рабочем 
месте.

Жители Новой Москвы в минув-
шую пятницу смогли пообщаться 
с мэром столицы Сергеем Собяни-
ным (на фото) и задать ему вопросы. 

Первой к мэру столицы обратилась 
35-летняя Ксения Засецкая. Она попро-
сила провести ремонт одного из участков 
Варшавского шоссе, который располо-
жен недалеко от Кленовского поселения 
Троицкого округа. По словам жительни-
цы, на этом участке дороги необходим 
ремонт, кроме того, там нет освещения. 
По словам мэра столицы, он знает об 
этой проблеме.
— График ремонта этого участка дороги 
откладывался из-за стройки, но в этом 
году все будет заасфальтировано и сде-
лано, — пообещал Сергей Собянин, до-
бавив, что в следующем году по общему 
плану будет проведено освещение этой 
трассы.
Еще один вопрос, касающийся Новой 
Москвы, задал 53-летний Константин 
Попов. Он попросил мэра столицы орга-

низовать маршрут общественного транс-
порта в деревне Зверево.
— У нас отсутствует автобусное сообще-
ние между деревней Зверево и ближай-
шей железнодорожной станцией Рассу-
дово, — рассказал он. — Большинство 
жителей работает в Москве и до элек-
трички добирается пешком три кило-
метра.
Сергей Собянин пояснил, что необхо-
димо посмотреть, насколько дорога 
позволяет запустить маршрут.
— Для автобуса свои требования, 
должно быть соответствующее по-
лотно, подъездные карманы, — сказал 
глава города. — Мы комплексно изучим 
эту ситуацию и постараемся осенью за-
пустить этот маршрут.
Во время приема жителей города, кото-
рый был организован по распоряжению 
президента России Владимира Путина, 
Сергею Собянину задавали вопросы, 
касавшиеся всего города, а не только 
Новой Москвы. Например, 52-летнюю 
Елену Новожилову очень беспокоит со-

Сергей Собянин: О проблемах 
Кленовского знаю, решим!

Здоровые технологии

МЕДИЦИНА
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Мэр Москвы Сергей Со-
бянин повысил выплаты 
донорам крови и ее ком-
понентов на 20 процентов. 
В случае однократной 
донации выплаты составят: 
кровь — 4 тыс. 80 руб. (ра-
нее 3 тыс. 400 руб.); плаз-
ма — 3 тыс. 600 руб. (ранее 
3 тыс. руб.); тромбоциты — 
5 тыс. 760 руб. (ранее 4 тыс. 
800 руб.) и эритроциты 
методом автоматическо-
го афереза — 6 тыс. руб. 
(ранее 5 тыс. руб.).

ФАКТ

— Необходимо работать над повышени-
ем квалификации врачей, их загрузки, 
заработной платы, улучшать ситуацию 
в области онкологической помощи, 
увеличивать высокотехнологичную по-
мощь, работать с пожилым населением, 
развивать паллиативную и патронажную 
помощь, — сказал мэр.
В медучреждениях столицы продолжает-
ся переход на электронный документо-
оборот. Сегодня уже около 65 процентов 
всех пациентов наряду с бумажной вер-
сией имеют электронные карты.
В поликлиниках Новой Москвы процес-
сы автоматизации начались несколь-
ко позже. Если в «старой» части города 

единая информационно-аналитическая 
система (ЕМИАС) активно применяется 
уже несколько лет, то в ТиНАО только 
недавно стали внедряться автоматизиро-
ванные рабочие места врачей, а ЕМИАС 
начала полноценно работать. Главврач 
Щербинской городской больницы Елена 
Лисицина говорит, что в ее учреждении 
электронные медкарты будут оконча-
тельно внедрены с июня.
— В старой Москве вся информатизация 
и автоматизация внедрялась постепен-
но, у нас же более сжатые сроки на об-
учение и адаптацию врачей, полноцен-
ное внедрение всех информационных 
систем, — объясняет Лисицина. — Но 

Средняя продолжительность 
жизни москвичей за послед-
ние годы увеличилась почти 
на четыре года. Сегодня она 
составляет 78 лет. Такие циф-
ры озвучил мэр Москвы Сергей 
Собянин. Глава города также 
перечислил задачи, стоящие 
перед столичной медициной. 
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ВЕТЕРАНЫ

Филипп Максимыч был напо-
ловину белорус, наполовину 
поляк. Красавец мужчина. 
На фронтовых фотографи-
ях — всегда в центре и с гар-
мошкой. Статный, улыбчи-
вый, с витым чубом. Галифе, 
заправленные в начищенные 
сапоги, медали блестят 
на гимнастерке. Смотришь 
на пожелтевший снимок, 
и не верится, что война. 
Эта фотография, кожаный 
портфель, в которых уже 
в мирное время хранились 
фронтовые награды деда, 
и маленькая аптечка с де-
ревянной медицинской 
трубкой-«слушалкой» и бин-
тами — этими вещами огра-
ничивались мои детские зна-
ния о его военном прошлом. 
А еще маминой фразой «Он 
дошел до Берлина». Почему-
то в свои 11 я не придавала 
ей особого значения. Но это 
не мешало мне гордиться де-
дом и повторять при случае. 
Как раз в эти особые моменты 
я любила покопаться в порт-
феле с дедовскими медалями 
и знаками отличия. Дед часто 
наблюдал, как я переклады-
вала золотые «кругляши», 
но никогда не рассказывал, 
что за ними стоит. Как будто 
забыл войну и не хотел вспо-
минать. Лишь однажды он 
привел меня в краеведческий 
музей маленького городка 
под Минском, где жил, и по-
казал собственную похо-
ронку. Ее прислали бабушке 
по ошибке в 1942-м. 
Конечно, он не одобрял моей 
детской тяги к его меда-

лям. Но хоть бы раз сказал 
об этом! Мама, бывало, шепо-
том корила и быстро-быстро 
складывала награды на 
место. «Это не игрушки». 
Для меня он был человеком 
непостижимым. Не похожим 
на того молодцеватого парня 
с фронтовой фотографии. 
Слишком строгим, фанатич-
но следящим за порядком. 
Свежие рубашки он менял 
два раза в день. Даже в вы-
ходные. Дед всегда просы-
пался в начале шестого утра, 
расправлял на окнах шторы, 
впуская солнце, и делал 
погромче радио. Даже если 
остальные в доме спали. Ка-
жется, его никто не понимал, 
но все любили. 

ОКСАНА 
КРУЧЕНКО
Обозреватель

ОДНАЖДЫ ОН 
ПРИВЕЛ МЕНЯ 
В МУЗЕЙ 
И ПОКАЗАЛ 
СОБСТВЕННУЮ 
ПОХОРОНКУ

Вместо очередей и скуки

24 апреля 2018 года. Троицк. Пенсионерка 
Лидия Григорьева стала участницей программы 
«Московское долголетие» и теперь осваивает 
информационные технологии.

Перечень учреждений, принимающих 
заявки жителей на участие 
в программе «Московское 
долголетие»:
●  Управление социальной защиты на-
селения ТиНАО, 
ул. Маршала Савицкого, 26, корп. 2; 
(499) 232-32-80;

●  Центр социального обслужи-
вания «Троицкий», г.о. Троицк, 
мкр-н «В», 40; (495) 851-30-01;

●  Центр социального обслуживания 
«Троицкий», филиал «Новофедоров-
ское», п. Новофедоровское, 
д. Яковлевское, 4; (495) 790-71-13 
(доб. 214);

●  Центр социального обслуживания 
«Щербинский», ул. Брусилова, 17; 
(495) 234-05-90;

●  Центр социального обслужива-
ния «Московский», п. Московский, 
мкр-н 3, стр. 2а; (495) 276-09-97.

Чтобы стать участником программы, 
нужно обратиться в ближайший район-
ный Центр соцобслуживания населе-
ния, выбрать из предложенного списка 
занятий самые интересные именно 
для вас и подать заявление на уча-
стие в проекте. Для этого необходимо 
предоставить паспорт, СНИЛС и номер 
вашей социальной карты москвича. 
Занятия для всех столичных пенсионе-
ров абсолютно бесплатные.

КУДА ОБРАЩАТЬСЯ

«Московское долголетие» и теперь осваивает
информационные технологии.

ЦИФРА

тысячи 777 пожилых жителя ТиНАО при-
соединились к программе «Московское 
долголетие». Большинство из них — 
1222 человека — среди предложенных 
направлений выбрали образование 
(английский язык, информационные 
технологии, здорово жить).

2

Поэтому когда в центре соцобслужива-
ния «Троицкий» объявили запись на уча-
стие в проекте «Московское долголетие», 
она была в первых рядах.
В середине марта Лидия Николаевна 
пришла на первое занятие курса инфор-
мационных технологий Троицкого обра-
зовательного центра «Байтик». Вообще 
с электронным помощником у нее долгие 
и теплые отношения. Впервые она позна-
комилась с ним в 45 лет по долгу служ-
бы. Технарю по образованию было лег-
че освоить умную машину, чем другим 
в ее возрасте, но все равно нервов было 
потрачено изрядно. Но тогда она всегда 
могла обратиться за помощью к более 
молодым, продвинутым сотрудникам. 
А теперь на пенсии к кому обращаться?
— Дома я буду тыкаться вслепую, а здесь 
квалифицированно и грамотно все объ-
ясняют, — рассуждает Лидия Николаевна 
о своем курсе. — Тем более что постоян-
но появляются новые возможности: те-
перь любую госуслугу можно заказать 
через интернет, оплатить коммуналку. 
Я не из тех пенсионеров, которые любят 
сидеть в разных инстанции в очередях.
Пенсионеров на курсе уже научили соз-
давать адреса в электронной почте, от-
правлять через нее фотографии родным 
и друзьям. Лидия Григорьева шлет по 
электронке приветы в Тамбов, откуда 
она родом. Сейчас с помощью интернета 
она решает актуальную для себя задачу:  
на портале госуслуг заказывает новый 
загранпаспорт.

— У нас как женский клуб, очень мно-
го общения, — улыбается Лидия Григо-
рьева. — Новые знакомства заполняют 
пустоту, образовавшуюся с выходом на 
пенсию.
Преподаватель курса «Информацион-
ные технологии» Елена Шумкова рас-
сказывает, что пенсионеров обучают 
компьютеру с азов: как правильно поль-
зоваться мышкой и клавиатурой, печа-
тать текст, искать информацию в интер-
нете. 
— Группа, где занимается Лидия Нико-
лаевна, у нас продвинутая, — говорит 
Шумкова. — Тут нет такого, как в былые 
времена. Ведь раньше пожилые ученики 
и по экрану пытались мышкой водить, 
и вскакивали, чтобы форточку распах-
нуть, услышав «Откройте окно...». Я уже 
научила своих подопечных заказывать 
справки, проверять пенсионные нако-
пления или очередь на путевки, записы-
ваться к врачу через интернет, оплачи-
вать коммуналку. Они очень удивляются 
и благодарят.
Лидии Николаевне и ее одногруппни-
кам еще предстоит освоить соцсети. 
Тогда круг общения станет еще больше, 
а жизнь — ярче.

Светлана Гаврилова 
newokruga@vm.ru

СЕРЕБРЯНЫЙ ВОЗРАСТ

Пенсионерка 
Лидия Григорьева: 

«Теперь умею 
коммуналку 
оплачивать, 
не выходя 
из дома»

Троичанка Лидия Григорьева 
до пенсии работала замди-
ректора в центре занятости. 
А после жизнь словно замерла. 
Маленький внучок поначалу 
забирал все личное время, 
но для женщины важны и само-
развитие, и круг общения, ко-
торый становился все меньше.
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РАЗВИТИЕ

Петр 
Бирюков: 
Столица 
станет 
еще 
светлее

Москва — город света: в дни 
фестивалей сияют празднич-
ные площадки, а в предстоя-
щие майские праздники небо 
расцветят фейерверки. Но сто-
лица будет нарядной не толь-
ко в дни торжеств. О том, как 
Москва стала одним из самых 
ярких мегаполисов мира, ко-
торый видно даже из космоса, 
«Новым округам» рассказал 
заместитель мэра Москвы 
по вопросам жилищно-комму-
нального хозяйства и благо-
устройства Петр Бирюков.

Ярко и спокойно
Петр Павлович, прошло уже почти 
шесть лет, как территории бывшего 
Подмосковья стали частью столицы. 
Что сделано для их качественной 
электрификации? Ведь раньше 
перебои с электроэнергией были 
обычным делом для поселений.

С 2012 года в Новой Москве выполнена 
большая работа. Уже разработана про-
грамма на ближайшие пять лет о про-
ведении дополнительного освещения 
населенных пунктов, поселков, подходов 
к садоводческим товариществам, чтобы 
уровень их освещенности соответство-
вал столичным стандартам.
На территории Троицкого и Новомо-
сковского округов мы заблаговременно 
заменили на современные кабели сотни 
километров проводов. Кроме того, за-
менили и трансформаторные подстан-
ции. Несмотря на сильные ветра, новые 
территории благополучно проходят 
непогоду, и это подтверждает, что мы 
на правильном пути, а созданная систе-
ма коммуникаций выдерживает все на-
грузки.

Москва вместе с крупнейши-
ми и современнейшими 
мировыми мегаполиса-

В поселении Воскресенское в этом 
году по программе «Знаковые 
объекты Москвы» масштабное 
благоустройство ждет набережную 
реки Цыганки вблизи домов 10, 12, 
6 и 4а. Это место по праву считает-
ся визитной карточкой поселения. 
Здесь появятся деревянный ам-
фитеатр для проведения массовых 
мероприятий, скалодром, футболь-
ное поле с искусственным газоном 
и зрительскими трибунами, боль-
шая пергола с гамаками и другая 
современная инфраструктура. 
Проектом также предусмотрены 
очистка территории и озеленение. 
Вся зона отдыха будет освещаться 
оригинальными фонарями, а за со-
блюдением порядка будут следить 
камеры видеонаблюдения.
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ми вошла в пятерку самых освещен-
ных городов мира. Как российской 
столице удалось добиться такого 
результата?

Это большая работа слаженной команды 
под руководством мэра Москвы Сергея 
Собянина, который поставил задачу сде-
лать столицу удобной для всех. Москва 
должна стать примером для других реги-
онов и стран. И освещенность — один из 
элементов этого комфорта. Подсветка 
зданий, наружное освещение придают 
ландшафту особую выразительность, 
делают мозаику улиц интересной, от-

ДЛЯ ОСВЕЩЕНИЯ 
ТиНАО РАЗРАБО
ТАНА ОТДЕЛЬНАЯ 
ПРОГРАММА
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Реставрация театра «Совре-
менник» близится к завер-
шению. Первые спектакли 
в обновленном здании 
на Чистопрудном бульваре 
пройдут в сентябре.

С идеей провести рекон-
струкцию исторической 
сцены к мэру Москвы Сергею 
Собянину обратилась художе-
ственный руководитель «Со-
временника» Галина Волчек.
— По правде говоря, я отнес-
ся к этому проекту с некото-
рым недоверием, — признал-
ся Собянин. — Мы знаем, 
как иногда сложные проекты 
зависают и превращаются 
в долгострой. Позволить себе 
такого мы не могли: театр 
должен был продолжать 
работать и радовать зрителей 
своим творчеством.
Поэтому, взявшись за ре-
конструкцию здания, ко-
торое было построено еще 
в 1914 году как кинотеатр 
«Колизей», столичные власти 
нашли актерам временный 
дом — Дворец на Яузе. 
Но к новому сезону, надеется 
мэр, они смогут вернуться 
на историческую сцену.
— У нас будет полностью 
заменена как верхняя, так 
и нижняя механизация 
сцены, — рассказал директор 
театра Игорь Попов.

Наталья Тростьянская 
newokruga@vm.ru

За последние семь лет в Мо-
скве восстановлено больше 
тысячи памятников культур-
ного наследия. Об этом со-
общил мэр Москвы С ергей 
Собянин, осматривая итоги 
реставрации храма Флора 
и Лавра на Зацепе.

Старинный храм, постро-
енный из камня в середине 
XVIII века, был под угрозой 
исчезновения.
— В 1957 году он практиче-
ски остался без колоколь-
ни, — рассказал старший 
священник храма Григорий 
Белоус. — К Фестивалю моло-
дежи в Москве ее разобрали, 
чтобы толченым кирпичом 
посыпать дорожки.
Но храм признали объек-
том культурного наследия, 
и началось его возрождение. 
Фасады и живопись внутри 
церкви удалось воссоздать 
на пожертвования и средства 
из бюджета столицы.
— Москва уделяет особое 
внимание спасению и охране 
исторических памятников, — 
подчеркнул Сергей Собянин.
По его словам, теперь сто-
личные власти позаботятся 
о благоустройстве церков-
ного дворика. Специалисты 
подготовят проект озелене-
ния и обсудят его с прихожа-
нами.

Наталья Тростьянская 
newokruga@vm.ru

Полное обновление 
старой сцены

Возрождение 
старинной церкви

Заместитель мэра Москвы по вопросам жилищно-коммунального хозяйства и благоустрой-
ства Петр Бирюков (1). 5 апреля 2018 года. Вороновское. Сотрудники МЧС во время учений 
отрабатывают действия во время паводков (2, 3). 20 мая 2017 года. Московский. Новый све-
томузыкальный фонтан на обновленной площади пришелся по душе жителям (4). 19 декабря 
2017 года. Московский. Благодаря новым фонарям даже поздним вечером по улице ходить 
безопасно (5).

ЦИФРА

километров линий электропередачи 
в ТиНАО переданы в руки профессиона-
лов-энергетиков. Наибольшее количе-
ство электрооборудования, принятого 
в активы, сосредоточено в поселениях 
Вороновское, Десеновское, Первомай-
ское, Щаповское. Всего было консолиди-
ровано 506 единиц оборудования.

450

влеченных ведомств и компаний на-
ходятся все необходимые средства для 
ликвидации чрезвычайных ситуаций. 
Во время подобных учений мы отраба-
тываем систему по установке мобиль-
ных пунктов управления, медпунктов, 
использованию средств по перекачке 
воды объемом 160 кубометров в час. Это 
достаточно большой объем при возмож-
ном паводке. Так что ТиНАО могут быть 
спокойны.

Помимо паводков весной могут 
возникать опасные ситуации из-за 
пала травы, в том числе на частных 
территориях.

Напомню, что на территории Москвы 
пал травы полностью запрещен. Введены 
строгие штрафы для нарушителей. Тем 
не менее специалисты постоянно нагото-
ве и в случае необходимости оперативно 
прибудут на место пожара. Минувшие 
выходные принесли столице немало бед. 
Пострадала и Новая Москва. Я хочу отме-
тить, что у нас в круглосуточном режиме 
аварийно-восстановительные бригады 
боролись с последствиями стихии. Они 
вывезли и распилили упавшие деревья, 
демонтировали поврежденные конструк-
ции. В ТиНАО было оперативно восста-
новлено электроснабжение в тех райо-
нах, где оно прерывалось из-за стихии.

Итоги подводить рано, 
впереди много работ

Петр Павлович, если оглянуться 
назад и вспомнить, какими были 
округа на момент присоединения 
к «старой» Москве, какие основные 
изменения вы бы отметили?

Присоединенные к Москве летом 2012 
года территории за почти шесть лет пре-
образились, начали соответствовать 
высоким стандартам столицы. Жители 
ТиНАО получили новые дороги с твердым 
покрытием, общественные простран-
ства, модернизированные инженерные 
сети и коммуникации, благоустроенные 
дворы, детские и спортплощадки, подъ-
езды. Решены вопросы пожарной без-
опасности, которые еще несколько лет 
назад стояли очень остро.

И тем не менее работ еще много?
Конечно. Предстоит, помимо строитель-
ства новых дорог, привести в полный 
порядок уже существующие. Отремон-
тировать тротуары, запустить новые 
автобусные маршруты, которые свяжут 
между собой населенные пункты в окру-
гах. Транспорт будет курсировать по рай-
онным дорогам и по Калужскому и Киев-
скому шоссе. Кроме того, надо отметить, 
что сегодня есть поручение мэра Москвы 
Сергея Собянина проработать варианты 
создания большого открытого горнолыж-
ного склона на территории ТиНАО. 

Василиса Чернявская 
newokruga@vm.ru

  Какое световое оформление главной 
площади городского округа Щербинка 
разработали авторы проекта 
реконструкции стр. 10

личающейся от других мегаполисов. Это 
красиво, а Москва узнаваема, привлека-
тельна для прогулок и поездок круглые 
сутки. И что важно — наша столица 
безопасна. С 2010 года ночная Москва 
стала светлее на 40 процентов. За это 
время дополнительным наружным осве-
щением оборудовали порядка 17 тысяч 
объектов.

А безопасность в городе обеспе-
чивает в том числе и современная 
система освещения?

Это так. Мы провели серьезнейшие ме-
роприятия по увеличению числа све-
тильников. Количество оригинально 
подсвеченных зданий выросло более чем 
в 3,5 раза: несколько лет назад их было 
540, теперь архитектурно-художествен-
ная подсветка раскрывает красоту почти 
двух тысяч зданий.

Но ведь не только их?
В Москве подсвечены жилые и адми-
нистративные здания, мосты и дороги, 
знаковые площади, парки, скверы. Под-
светка украшает основные магистрали, 
набережные Москвы-реки, мостовые 
и культовые сооружения. Улицы украсили 
торшеры и изогнутые опоры. А к празд-
никам в столице установили около че-
тырех тысяч светящихся арт-объектов: 
тоннели и навесы из гирлянд, арки, ги-
гантские елочные шары и конструкции 
на театральную тематику. Все это позво-
лило Москве войти в число самых осве-
щенных столиц мира.

Безопасная весна
Петр Павлович, вот уже который год 
весной вы приезжаете в Троицкий 
и Новомосковский округа и сле-
дите за ходом учений спасателей, 
которые отрабатывают действия 
на случай возникновения нештатных 
ситуаций. Например, наводнения 
во время паводков или пожара.

Мы всегда внимательно следим за ситу-
ацией ранней весной, когда возможны 
подтопления, особенно на территории 
Новой Москвы. Конечно, у нас дежурят 
около 150 бригад для ликвидации воз-
можных ЧС в Москве в период весенних 
паводков. Но и они, конечно, должны 
быть постоянно готовы. Именно для 
этого и проводятся учения. Вы, напри-
мер, знаете, что  на вооружении при-

В ТиНАО уже введено более 
1,2 тысячи километров линий 
электропередачи и 670 транс-
форматорных подстанций. Только 
за несколько последних месяцев 
энергомощности получили обра-
зовательный комплекс и поликли-
ника в Коммунарке, детский сад 
в Щаповском, новые пожарные 
депо, ряд крупных жилых ком-
плексов. Энергетики также уча-
ствуют в создании дорожно-транс-
портной инфраструктуры.

Кстати
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Все владельцы животных уже как та-
блицу умножения выучили правило: 
прививку от бешенства своему пи-
томцу нужно делать раз в год. Именно 
на такое время у животного выраба-
тывается иммунитет после последней 
введенной вакцины.

Ветеринары ТиНАО уже почти шесть лет 
просвещают население об особой опас-
ности вируса бешенства и о том, как от 
него защититься. Причем это не только 
слова, но и дело. Для удобства жителей, 
особенно отдаленных деревень, весной 
и осенью организуются выездные при-
вивочные пункты. По заранее обнародо-
ванному графику ветеринары выезжают 
в населенные пункты Новой Москвы 
и бесплатно прививают домашних жи-
вотных после профосмотра. Хозяину 
нужно только прийти с питомцем в нуж-
ный день и нужное время. К этой услуге 
многие горожане уже привыкли и каж-
дый год ею пользуются. Кому не удается 
прийти к выездному пункту, можно до-
ехать до ближайшего государственного 
ветпункта, где прививки ветеринары 
делают круглый год, опять же бесплатно.
Почему всем этим нельзя пренебрегать, 
объясняет ветврач ветеринарного участ-
ка «Саларьево» Виктор Аборин.
— Мы постоянно пытаемся убедить лю-
дей в серьезности этого заболевания. 
Если все остальные болезни животных 
либо лечатся, либо переходят в хрониче-

скую форму, то от бешенства питомец не-
минуемо погибает. При появлении при-
знаков заражения способов лечения уже 
нет, — говорит ветеринар.
Вирус бешенства передается через укус 
или слюну больного животного. Его пе-
реносчиками могут быть как домашние, 
так и дикие животные, которые в агонии 
перестают бояться людей и приходят 
прямо к жилым массивам или в деревен-
ские огороды. Проблема в том, что вы 
можете даже не заметить, что вашего пи-
томца укусило больное животное. А ког-
да появятся очевидные, по медицинской  
терминологии, клинические признаки 
заболевания — агрессия, судороги, све-
то- и водобоязнь, слюнотечение, — вы-
лечить животное уже будет невозможно. 
— Вирус бешенства очень хитрый, — 
продолжает Аборин. — Он движется не 
по крови, как большая часть вирусов, 
а по нервным стволам, а потому гораздо 
медленнее. В зависимости от очага за-
ражения инкубационный период может 
длиться от недели до года. Чем дальше 
укус от головы, тем дольше.
Не исключено и самое страшное разви-
тие событий. Больное животное может 
укусить своего хозяина или любого дру-
гого человека. Или, например, лизнуть 
в руку, на которой был порез. В этом слу-
чае нужно срочно, в течение 48 часов, об-
ратиться в поликлинику. Своевременное 
проведение схемы лечения позволит не 
допустить заболевания. 

23 апреля 2018 года. Московский. Житель поселения Максим Григор не пренебрегает 
здоровьем своего американского стаффордширского терьера Шуни. Ветврач ветеринарного 
участка «Саларьево» Виктор Аборин делает пятилетнему псу прививку от бешенства после 
проведения профосмотра. Шуня не в восторге, зато теперь вирус ему не страшен.

Станислав Путятин из деревни Сосенки 
поселения Сосенское:
Когда будут сделаны тротуары на тер-
ритории деревни Сосенки вдоль Калуж-
ского шоссе? Пешеходные дорожки там 
крайне необходимы. Также хочу сооб-
щить о низком качестве уборки терри-
тории вдоль Калужского шоссе. Прими-
те, пожалуйста, меры!  
Отвечает глава администрации поселе-
ния Сосенское Татьяна Тараканова:
На сегодняшний день выполнено проек-
тирование тротуара в деревне Сосенки 
вдоль Калужского шоссе. Обустроить 
тротуар планируется во втором квартале 
2018 года. Также дополнительно со-
общаем, что подрядчик привел в над-
лежащее санитарное состояние обочины 
Калужского шоссе в границах деревни 
Сосенки.

Елена Светикова из поселения Десенов-
ское:
Существует большая проблема проезда 
по дороге на улице Армейской в райо-
не спортивной базы ЦСКА. Вечерами 
на этой базе проходят занятия с деть-
ми. Родители, пока ждут своих детей 
с тренировки, паркуются как попало. 
Дорога состоит из двух полос, и одна 
из них получается заблокированной 
припаркованными машинами. А зимой 
из-за сугробов на дороге вообще две ма-
шины с трудом разъезжаются. На базе 
сейчас идет ремонт, но не видно, чтобы 
там делали новые парковки. Неужели 
жителям так и придется «толкаться» 
на этой дороге? 

Отвечает глава администрации поселе-
ния Десеновское Георгий Князев:
Уважаемая Елена Валентиновна! Сейчас 
на территории, о которой вы говорите, 
ведутся работы по реконструкции стади-
она в рамках подготовки к проведению 
чемпионата мира по футболу. По ин-
формации, полученной от руководителя 
спортбазы ЦСКА, после завершения 
данных работ на территории базы будет 
обустроено парковочное пространство 
на 120 машино-мест. Надеемся, это по-
может разрешить сложившуюся ситу-
ацию и проблем с заторами на дороге 
больше не возникнет. Но важно, чтобы 
и сами автолюбители парковались 
по правилам, уважая друг друга.

Ждать тротуара Сосенкам 
осталось недолго

Разблокировать дорогу 
поможет парковка Будь здоров, 

четвероногий

НА ТЕРРИТОРИИ 
СПОРТИВНОЙ 
БАЗЫ ЦСКА ПОСЛЕ 
РЕКОНСТРУКЦИИ 
НАЙДЕТСЯ МЕСТО 
И ДЛЯ АВТО
ЛЮБИТЕЛЕЙ

Татьяна Иванова из поселе-
ния Московский:
Опоздала сделать прививку 
от бешенства своей собаке. 
Я пенсионер, и мне сложно 
добираться с животным в ве-
теринарный пункт. Прошу 
сделать внеплановый выезд 
бригады для вакцинации 
животных.   
Отвечает глава администра-
ции поселения Московский 
Дания Андрецова:
Администрация поселения 
Московский, получив обра-
щение, договорилась с ве-
теринарным учреждением 
«Саларьево» об организации 
дополнительного временного 
прививочного пункта шаго-
вой доступности — для тех, 
кто не успел привить своих 
питомцев в ходе проведения 
плановой вакцинации. Вы-
ездной прививочный пункт 
будет работать 28 апреля 
с 9:00 до 11:00 по адресу: 
поселение Московский, 
1-й микрорайон, 39а. Кро-
ме того, бесплатно привить 
своих животных можно 
в ветеринарном учреждении 
по адресу: поселение Москов-
ский, деревня Саларьево, 
улица Картазовская, 46. 

Звоните и рассказывайте о своих проблемах по телефону (499) 557-04-24 (доб. 222, 250)

newokruga.ru

«Новые округа» продолжают рубрику, где вы 
можете задать важный для вас вопрос и получить 
ответ. Мы вместе делаем ТиНАО лучше! 
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Не приносят почту? 127015, Москва, 
Бумажный проезд, 
14, строение 2 
«Новые округа»Расскажите об этом нам! Журналисты помогут решить проблему! 

25 апреля 2018 года. Марушкинское. Футбольная команда «Маяк» 
во время тренировки. Юный нападающий Никита Блакитный 
готовится забить победный гол в обновленные ворота, установленные 
на футбольной площадке деревни Марушкино на улице Советской. 
Защитник Гриша Гузаев готов отбить атаку, но и вратарь Марат 
Гарайшин тоже не расслабляется (1). До ремонта ворота были 
погнутыми и ржавели, назвать их безопасными было никак нельзя (2).

Елена Воробьева из поселка Щапово 
поселения Щаповское:
После того как в городе потеплело, 
в нашем подъезде началось настоя-
щее стихийное бедствие. Из-за тая-
ния снега случился потоп. Все стены 
в потеках! А когда отопление отклю-
чат, в доме из-за повышенной влаж-
ности и грибок может завестись. 
Прошу очистить кровлю и чердак 
от снега и льда, а также найти 
и устранить причину протечки.  
Отвечает глава администрации посе-
ления Щаповское Павел Бондарев:
Уважаемая Елена Викторовна! Со-
трудники управляющей компании 
по вашему обращению произвели 
работы по очистке кровли дома № 18 
в поселке Щапово. Протечка устра-
нена.

Павел Сафронов из Щербинки:
Слышал, что в здании торгового 
центра на Симферопольском шоссе 
планируют открыть многофункци-
ональный центр. Скажите, когда 
заработает данный МФЦ и будет ли 
в нем реализована возможность при-
ема налоговых деклараций?  
Отвечает глава администрации Щер-
бинки Юрий Стручалин:
Уважаемый Павел Павлович! Дей-
ствительно, этот торговый центр был 
выбран жителями Щербинки на пло-
щадке электронных референдумов 
«Активный гражданин» в качестве 
места для размещения центра госус-
луг. Планируется, что двери МФЦ 
откроет до конца 2018 года. Вопрос 
о возможности подачи в нем налого-
вой декларации рассматривается. 

Надежда Владимирская из села 
Кленово поселения Кленовское:
Буераки с грязью — вот что 
представляет собой дорога к мо-
ему дому. Моему мужу, инвалиду 
I группы, по ней очень тяжело 
ходить. Пожалуйста, пусть до-
рогу приведут в порядок! 
Отвечает глава администрации 
поселения Кленовское Алаудин 
Чигаев:
Дорога к дому Надежды Викто-
ровны сразу после поступления 
обращения была отсыпана 
асфальтовой крошкой. Пред-
варительно рабочие устранили 
все образовавшиеся неровности. 
Надеемся, теперь ходить по этой 
дороге комфортно и Надежде 
Викторовне, и ее супругу.

Светлана Галицкая из посе-
ления Десеновское:
Я являюсь дольщицей в новом 
жилом поселке Остров Эрин 
(между Софьино и Ильино, 
Краснопахорское поселение). 
Дом, который должны были 
сдать 31 декабря прошлого 
года, все еще строится. Мне 
советовали обратиться 
к юристу, ведь за несвоевре-
менный ввод здания в эксплуа-
тацию застройщику пола-
гаются санкции и штраф. 
Правда ли это? Могу ли я по-
лучить юридическую консуль-
тацию через вашу газету?  
Отвечает доктор юридических 
наук Александр Толмачев:
Уважаемая Светлана Никола-
евна! Советую вам в первую 
очередь перечитать договор 
долевого участия в строи-
тельстве жилья, который 
вы заключили с застройщи-
ком. В договоре могут быть 
прописаны санкции и даже 
штрафы за нарушение сроков 
ввода в эксплуатацию жилого 
дома, а могут быть и не про-
писаны. Все с согласия и ве-
дома двух сторон: компании-
застройщика и дольщика. 
При заключении договора 
дольщик может отказаться 
от участия в строительстве, 
если эти особые условия 
не указаны. Но, как правило, 
при заключении договора 
дольщик выбирает более 
щадящие ценовые предло-
жения в ущерб соблюдению 
всех своих прочих интересов. 
Изучив еще раз внимательно 
договор, вы найдете ответ 
на вопрос, могут ли быть 
применены штрафные санк-
ции к вашему застройщику 
или не могут.

Ирина Алехина из деревни Маруш-
кино поселения Марушкинское:
На дороге от остановки обществен-
ного транспорта до домов на Со-
ветской улице образовалась огромная 
лужа — ни пройти, ни проехать. 
А на спортивной площадке на той же 
улице сломаны футбольные ворота, 
ребятам в выходные и мяч не попи-
нать.   
Отвечает глава администрации по-
селения Марушкинское Александр 
Стиславский:
Отделу ЖКХ совместно с подрядчика-
ми было дано поручение разработать 
предложения по ликвидации лужи, 
которая мешала жителям пройти 
к многоквартирным домам. Со своей 
задачей они справились, лужа исчез-
ла. Кроме того, в рамках городских 
субботников были отремонтированы 
футбольные ворота и детская пло-
щадка у дома № 13 в деревне Маруш-
кино.

Крышу починили — 
потоп остановили

Центр госуслуг откроют 
до конца года

Путь к дому сделали 
комфортным

Дольщики, 
читайте договор 
внимательно

Ворота крепкие, 
можно считать голы!

Новые округа № 15 (281) 
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На встречу с жителями поселе-
ния Кленовское 25 апреля при-
ехал префект ТиНАО Дмитрий 
Набокин вместе с заместите-
лями. 

Началась встреча с экспозиции пред-
приятий и учреждений, работающих на 
территории поселения. Они демонстри-
ровали всем гостям свои возможности, 
продукты и услуги. Собравшиеся увиде-
ли видеопрезентацию администрации 
поселения, посвященную главным изме-
нениям, произошедшим в Кленовском за 
последние годы. Это самое большое по 
площади муниципальное образование 
ТиНАО, при этом наименее густонасе-
ленное. На более чем 11 тысячах гекта-
ров территории проживают всего чуть 
более четырех тысяч человек. Согласно 
Генплану Москвы, который поддержива-

ют жители, поселение будет развиваться 
как рекреационная территория без мно-
гоэтажной застройки. А местная админи-
страция стремится сделать Кленовское 
центром спортивного притяжения. Уже 
два года подряд в поселении проводятся 
всероссийские соревнования по триат-
лону, этапы международных велогонок. 
А после реконструкции лыжной трассы 
Кленовское го-
тово принимать 
у себя соревнова-
ния по биатлону 
и лыжным гонкам 
самого высокого 
уровня.
В адрес префекту-
ры и местной ад-
министрации на 
встрече прозвуча-
ли слова благодар-
ности от жителей: 
за организацию 
освещения в селе 
Кленово, помощь 
в газификации де-
ревни Киселево 
и другие. Но во-
просов, которые 
только предстоит 
решить, тоже хватало. Например, жите-
ли интересовались ремонтом Варшавско-
го шоссе. Дмитрий Набокин рассказал, 
что Варшавку планируется расширять, 
ремонтировать дорожное полотно и до-
бавлять освещенности.
— На всем протяжении трассы освеще-
ние будет сделано к 2020 году, — уточ-
нил префект. — Но локальное освещение 
в наиболее сложных местах организуем 
гораздо раньше. На многочисленные 
вопросы жителей деревень, связанные 
с уличным освещением, префект по-
яснил, что по поручению мэра Москвы 

ВСТРЕЧА

Строительство первого кор-
пуса медкластера в Сколко-
ве завершено. Итоги работ 
оценил мэр Москвы Сергей 
Собянин.

Первых пациентов медкла-
стер примет уже осенью 
2018 года. Там можно будет 
пройти комплексную или он-
кологическую скрининговую
диагностику заболеваний 
и обратиться к специалистам 
разного профиля. По словам 
мэра, медицинский между-
народный кластер — очень 
важный проект для Москвы. 
— Здесь создан самый со-
временный в России симуля-
ционный центр, — отметил 
Сергей Собянин. — Операто-
ром нового диагностического 
центра будет одна из лучших 
и старейших клиник Изра-
иля Hadassah. Надеюсь, что 
они в течение ближайших 
месяцев закончат обкладку 
оборудования, комплекта-
цию кадрами этой клиники 
и примут первых пациентов 
Кроме непосредственной 
возможности москвичей 
обслуживаться в ведущих 
медицинских клиниках мира 
здесь созданы все условия 
для обучения и переподго-
товки кадров и дальнейших 
трансфертов технологий 
в московские клиники.
К 2020 году планируется по-
строить и ввести в эксплуата-
цию терапевтический корпус, 
в котором будет открыт мно-
гофункциональный медицин-
ский центр, преимуществен-
но специализирующийся 
на лечении онкологических 
заболеваний. Ожидается, 
что в клинике смогут каждый 
год делать более 10 тысяч 
операций.

Никита Миронов 
newokruga@vm.ru

Сколково откроют 
для пациентовИсторический парк 

ждет преображения

Пристройка к школе в Кленове позволит 
увеличить вместимость учреждения об-
разования в два раза. 
— Деньги на проектирование пристрой-
ки уже выделены. После прохождения 
проектной экспертизы будет объявлен 
конкурс. Объективно пристройку полу-
чим в 2020 году, — обозначил реальные 
сроки префект. 
На проблемы Кленовской амбулатории 
обратила внимание Татьяна Воробьева, 
в частности на нехватку специалистов. 
Присутствующая на собрании исполня-
ющая обязанности главврача больницы 
«Кузнечики» Юлия Карагодина расска-
зала об организации консультаций сто-
матолога, эндокринолога, офтальмолога, 
невролога, а также о решении расширить 
физиотерапевтическое отделение.
— Совет депутатов поселения по обраще-
нию будет предоставлять транспорт для 
поездки в Рязановское поселение, для 
проведения исследования на КТ, — от-
метила она. А Дмитрий Набокин предло-
жил организовать встречу медиков и жи-
телей Кленовского через месяц, чтобы 
обсудить, как работают нововведения.

Светлана Гаврилова 
newokruga@vm.ru

Сергея Собянина разработана пятилет-
няя программа уличного освещения 
Т иНАО, после реализации которой новые 
округа станут такими же светлыми, как 
и старая Москва. Жительница деревни 
Чегодаево Надежда Лазарева спросила 
у префекта, планируется ли благоустра-
ивать исторический парк усадьбы Кле-
ново. Дмитрий Набокин пообещал за-
планировать средства на реконструкцию 
парка в бюджете следующего года и тут 
же дал поручение главе администрации 
Алаудину Чигаеву организовать обще-
ственное обсуждение будущего проекта.  

КЛЕНОВСКОЕ  
ГОТОВО ПРОВОДИТЬ 
СОРЕВНОВАНИЯ 
МЕЖДУНАРОДНОГО 
УРОВНЯ

25 марта 2018 года. Кленовское. Префект 
ТиНАО Дмитрий Набокин на встрече с жите-
лями поселения (1). Жители поселения за-
воевали уже немало спортивных наград (2).

1

2
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По данным vm.ru

Что вы собираетесь 
делать на майские 
праздники? (%)

11
Спать

10
Буду работать

20
Пойду гулять 
в город с семьей

50
Поеду на дачу 
заниматься огородом

9
Отправлюсь 
путешествовать 
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Президентские выборы, про-
шедшие в России в марте, 
показали, что Москва является 
лидером по честности и про-
зрачности голосования. В пред-
дверии выборов мэра, которые 
пройдут осенью, были приня-
ты поправки в Избирательный 
кодекс столицы.

Москва — лидер по честности голосо-
вания не на словах. Судите сами: 100% 

избирательных участков в столице осна-
щены видеокамерами, изображение с ко-
торых в реальном времени транслирует-
ся в сеть, на базе Общественной палаты 
столицы создан общественный штаб  по 
наблюдению за выборами. Кроме того, 
за ходом голосования следят обществен-
ные организации, представители поли-
тических партий и волонтеры. 
Впрочем, столица не останавливается, 
и депутатами Мосгордумы уже приняты 
новые поправки в выборное законода-
тельство. Главные новшества: время для 
голосования увеличено. Если раньше 
избирательные участки закрывались 
в 20:00, то теперь их работа будет прод-
лена до 22:00. Кроме того, наблюдате-
лей от Общественной палаты станет еще 
больше. 
— Особую важность представляет нова-
ция, касающаяся закрепления права Об-
щественной палаты Москвы назначать 
на региональных выборах наблюдателей 

в избирательные комиссии, действую-
щие на территории нашего города, — го-
ворит председатель Мосгордумы Алексей 
Шапошников. — То есть теперь волонте-
ры Общественной палаты получат офи-
циальный статус наблюдателя. 
Еще одна поправка в выборное 
законодательство касается 
увеличения числа доверен-
ных лиц назначаемых кан-
дидатом на должность мэра 
Москвы. После принятия 
законопроекта их число 
увеличится с нынешних 
100 до 500 человек.
Эксперты уверены, что все 
эти меры, во-первых, убе-
дят жителей в том, что выбо-
ры проводятся чисто и честно, 
а во-вторых, побудят прийти голо-
совать еще больше москвичей.

Валентин Звегинцев 
newokruga@vm.ru

ВАЖНО

18 марта 
2018 года. 
Москва. Обще-
ственный штаб 
по наблюдению 
за выборами 
за работой.

Узнаем, когда отключат воду
Скоро по всей столице начнется под-
готовка коммуникаций к следующе-
му отопительному сезону. А значит, 
пора доставать тазики и самые боль-
шие кастрюли. Благо отключения 
горячей воды не станут неприятным 
сюрпризом. График «холодных» 
дней — в свободном доступе. 

Достаточно просто включить компью-
тер или с любого гаджета зайти на 
портал mos.ru. Сервис доступен всем 
пользователям интернета без исключе-
ния — никаких процедур регистрации 
проходить не нужно. 
Алгоритм прост: заходим в раздел «Ин-
струкции», выбираем категорию «Дом 
и двор», а далее — инструкцию «График 
отключения горячей воды в Москве». 
Затем пользователю потребуется толь-
ко ввести свой адрес, а система сама 
найдет даты и покажет срок отключе-
ния горячей воды. Для удобства дни 
отключения отображаются в формате 

календаря, все даты будут выделены 
красным цветом. Продолжительность 
«холодного сезона» в домах москвичей 
составит не более 10 дней. А некоторых 
отключения и вовсе не коснутся. На-
пример, для жителей дома № 2 хутора 
Ильичевка Первомайского поселения 
система выдает такой ответ: «Ура! В ва-
шем доме горячую воду отключать не 
будут!»
Еще один важный момент касается эко-
номии. Чтобы не платить за горячую 
воду при ее отсутствии, рекомендуется 
просто перекрывать ее на время отклю-
чений. Тогда счетчик в период профи-
лактического отключения не будет на-
кручивать лишние кубометры. К слову, 
зачастую управляющие компании на 
время отключений сами закрывают 
внутридомовые задвижки, но дополни-
тельная предусмотрительность не по-
мешает.

Ирина Бордовая 
newokruga@vm.ru

С небывалом размахом 
отметят в Марушкинском 
грядущие праздники. 2 мая 
поселение будет принимать 
гостей из Белоруссии и ле-
генд советской эстрады, 
без песен которых трудно 
представить празднование 
Дня Победы.

Празднование в парке По-
беды в Крекшине начнется 
в 12:00 митингом памяти 
у мемориала воину-освобо-
дителю и традиционным воз-
ложением венков и цветов. 
Почетными гостями станут 
ветераны Великой Отече-
ственной войны и их родные. 
По предварительной ин-
формации, на празднование 
также приедут Лев Лещенко, 
Иосиф Кобзон, Александр 
Буйнов и другие знаменито-
сти. А из Давид-Городка — 
города-побратима поселения 
Марушкинское — прибудет 
целая делегация, в том числе 
фольклорный ансамбль, 
который выступит перед 
ветеранами. Как рассказал 
руководитель военно-патри-
отического клуба «Патриот» 
Сергей Ларионов, помимо 
окружного праздника наши 
гости примут участие и в об-
щегородских мероприятиях 
на Поклонной горе.
Для всех желающих на празд-
нике в Крекшине будет рабо-
тать полевая кухня. 

Лана Васнецова 
newokruga@vm.ru

Марушкинское 
ждет гостей

ЦИФРА

новых школ и 11 детских 
садов планируют ввести 
в эксплуатацию на террито-
рии Новой Москвы до конца 
текущего года. 

8

ПРЯМАЯ РЕЧЬ

Поправки направлены на еще 
большую демократизацию изби-
рательного процесса. В частности, 
городская Общественная палата 
получит право назначать своих 
наблюдателей на избирательные 
участки, будет увеличено чис-
ло доверенных лиц кандидатов 
в мэры Москвы до 500 человек, 
а время голосования предлагается 
продлить до 22:00. Все эти измене-
ния позволят значительно повы-
сить прозрачность выборов.

АЛЕКСАНДР 
СЕМЕННИКОВ
Председатель 
комиссии МГД 
по государственному 
строительству 
и местному 
самоуправлению

Гарантия 
прозрачности
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Главная улица городского окру-
га Щербинка — Театральная — 
скоро будет соответствовать 
своему звучному названию. 
Она вместе с центральной 
площадью попала в город-
скую программу «Знако-
вые объекты Москвы».  

— Мы рады, что уже второй год 
подряд попадаем в эту програм-
му, — говорит «НО» замглавы 
администрации городского окру-
га Щербинка по ЖКХ Александр 
Шутиков. —  Когда к нам осенью 
2016 года приезжал мэр Москвы 
Сергей Собянин, он поручил в бли-
жайшие годы провести в Щербинке 
комплексное благоустройство терри-
тории. В прошлом году преобразились 
улицы 40 лет Октября и Высотная. Также 
проведены работы по комплексному бла-
гоустройству 36 дворов. Наш бюджет та-
кие объемы не потянул бы. Это полная ре-
конструкция и площади, и самой улицы. 
Улица Театральная ведет к центру го-
родского округа — Дворцу культуры 
«Щербинка» и скверу, где установлен 

монумент воинам, погибшим в годы Ве-
ликой Отечественной войны. После ре-
ализации проекта «Знаковые объекты» 
площадь приобретет целостный вид.
— Мы посмотрели на архитектуру наше-
го ДК, его величественные колонны и по-
няли, что площадь нужно оформить в та-
ком же стиле, — продолжает Шутиков. 
На месте клумбы вырастет изыскан-
ная ротонда из белого мрамора с архи-
тектурно-художественной подсветкой. 
Администрация уверена, что она всех 
поразит и здесь будут устраивать фото-

ПРЕОБРАЖЕНИЕ

ВЗГЛЯД

Пару лет назад, когда Москва, 
так же как и сейчас, просы-
палась после зимы, начинала 
окутываться зеленоватыми 
облаками распускающихся 
почек и согреваться золо-
тыми солнышками мать-
и-мачехи, в моей жизни 
случилось открытие. Вроде 
и ерундовое, но — важное. 
На первомайские праздники 
я предложила мужу пойти 
«на зеленую». В ответ он сде-
лал круглые глаза и переспро-
сил, куда это я его послала. 
Ну, мало ли... Оказывается, 
не везде это выражение при-
вычное и родное. Пришлось 
объяснять, пополняя его 
сборник «непереводимых 
ярославских словечек». 
В моем родном городе по-
ходом «на зеленую» всегда 
называли пикник на при-
роде. С гитарой, шашлыками 
или хотя бы зажаренными 

на костре кусками хлеба, 
печеной картошкой и весе-
лой компанией. Этой тради-
ции мы не изменяли. А когда 
все было спето и съедено, 
наступало утро, и все от-
правлялись домой с доверху 
наполненной копилкой исто-
рий, которые потом переска-
зывали несколько месяцев. 
«Зеленую» всегда устраивали 
в лесу или на берегу реки: 
пойти в городской парк даже 
в голову не приходило. Про-
сто не было среди аттракцио-
нов, работающих или спящих 
фонтанов и вереницы лаво-
чек того уютного уголка, где 
душе можно развернуться. 
Искренне и по полной.
В Москве такие суетливые 
парки тоже встречаются. 
Конечно, более холеные, 
в них есть почти все... Кроме 
того, чего не хватает тем, 
у кого душа засиделась, свер-
нувшись. И тогда ты идешь 
в парк с другим характе-
ром — благо в столице есть 
самые разные. Выбираешь 
тот, который в огромном 
городе подарит ощущение 
спокойствия — как тогда, 
на берегу реки. Ну и пусть это 
иллюзия. Зато есть мангалы, 
где можно пожарить шаш-
лык. И полянка — как раз для 
веселой компании с гитарой. 
Место для души и пополне-
ния копилки историй. Ну так 
что, на зеленую?

ИРИНА 
БОРДОВАЯ
Обозреватель

КОГДА ДУШЕ 
ХОЧЕТСЯ РАЗ
ВЕРНУТЬСЯ, 
ВЫБИРАЕШЬ 
САМЫЙ УЮТ
НЫЙ ПАРК

Ротонда
Изящная ротонда из белого мрамора с архитек-
турно-художественной подсветкой появится 
на месте существующей клумбы, не представля-
ющей эстетического интереса. 

Белая 
колоннада
Пройдет по всему 
периметру площади 
и будет выполнена 
в дворцовом стиле. 
Такое решение под-
сказал внешний вид 
колонн Дворца куль-
туры «Щербинка».

Зеленые 
насаждения
Будут радовать глаз прогулива-
ющихся. Многолетние и одно-
летние цветы станут яркими ак-
центами, делающими площадь 
еще уютнее.

сессии молодожены, назначать встречи. 
По периметру площади пойдет белая ко-
лонна в дворцовом стиле. Вся площадь 
будет приподнята относительно уровня 
земли на полметра и станет своего рода 
визуальным акцентом. Вдоль колоннады 
будут стоять лавочки с эксклюзивным 
дизайном, украшенные лазерной резкой. 
Эта парадная зона будет дорожками сое-
диняться со сквером. Даже плитка на них 
будет концептуальная — серо-бело-чер-
ных тонов.  Сам сквер не станут перегру-
жать инфраструктурой. По словам Шути-

Ее величество 
площадь

кова, когда на общественных слушаниях 
рассматривался этот проект, жители по-
просили не устраивать там зон барбекю 
и больших территорий отдыха. Здесь 
будет сделано все для того, чтобы было 
удобно гулять. Проектом предусмотрена 
игровая площадка для маломобильных 
детей, крытый павильон с уличными тре-
нажерами, площадка для выгула собак, 
скрытая от парадной части за ДК. 
На площади уже идет подготовка: комму-
нальщики демонтируют старые огражде-
ния, вырезают сухостойные деревья. Но 
активные работы закипят только после 
того, как на площади отпразднуют День 
Победы. Планируется, что полностью 
преобразившаяся Театральная примет 
жителей и гостей Щербинки к 1 августа.

Светлана Гаврилова 
newokruga@vm.ru
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Технику «разгона» 
разработали в СССР 

еще в начале 1980-х. Суть 
ее проста. Внутри самолетов 

помещают баллоны, наполнен-
ными реагентами. Их подключают 

к генераторам мелкодисперсионных 
частиц, которые через трубку-распыли-
тель под высоким давлением выбрасы-
вают на облака струю воздуха с реаген-
тами, температура реагентов составляет 
−90 градусов. Как поясняют эксперты, 
микрочастицы распыленного реагента 
выступают как центры кристаллиза-
ции — на них намерзают капельки воды, 
из которых состоит облако. И когда та-
кой кристалл становится достаточно тя-
желым, он падает вниз, превращаясь на 
подлете к земле в воду. После этого в рай-
оне разбрасывания практически сразу 
выпадают обильные осадки. А до Москвы 
ничего не доходит.
— «Порошок» на высоте 8–9 километров 
сбрасывается на вершину облака, — рас-
крывает технологию Баграт Данилян. — 
Обычно оно разрушается в течение 
15–30 минут. Но если облако слишком 
большое, самолеты могут работать на 
разных высотах. Минимальное рассто-
яние между ними может быть не менее 
300 метров.

тами ведется вплоть до границ города. 
Над самой столицей полеты запрещены.
Сначала в небо выпустят самолет-лабо-
раторию Як-42Д. Его экипаж выполнит 
летно-исследовательские работы. В част-
ности, выяснит обстановку на месте 
и определит, какие ресурсы необходимы. 
Затем для собственно «разгона облаков» 
вылетят еще девять самолетов Военно-
космических сил — Ан-12 и Ан-26. 

Как разгоняют 
облака накануне 
демонстраций 
и парадов

Операция «Чистое небо»

Подготовка  
Авиацию начинают готовить сразу по-
сле поступления информации от синоп-
тиков, которые дают прогноз на осадки 
за 48 часов до мероприятия.

Полет 
Полет проходит 
гораздо выше 
уровня облаков, 
для того чтобы 
гранулы реаген-
та после сброса 
успели рассеять-
ся по большой 
площади.

Для разгона облаков 
применяют самолеты 
Ан-12 и Ан-26.

Зоны сброса  
Самолеты выходят в исходные зоны за 1,5 часа до на-
чала мероприятия. Исходные точки работы находятся 
на расстоянии около 100 км от места проведения.

Для разгона облаков используют 
экологичные материалы. Они нахо-
дятся в атмосфере меньше суток.

Специальное оборудование 
В грузовом отсеке крепятся специальные кон-
тейнеры для реагентов, системы распыления или 
отстрела пиропатронов с реагентами.

Реагенты 
Реагенты сбрасывают через грузо-
вой люк.  Для разгона облаков при-
меняют одно или сразу несколько 
следующих веществ: йодистое се-
ребро, кристаллы парения жидкого 
азота, сухой лед, цемент, тальк.

Михаил Локощенко, ведущий научный 
сотрудник кафедры метеорологии и кли-
матологии географического факультета 
МГУ уточняет:
— В большинстве случаев для «работы» 
с облаками используется цемент. Он наи-
более дешев. А вот, например, йодистое 
серебро стоит довольно дорого, и его 
используют редко, — пояснил Михаил 
Александрович. — При этом, надо пони-
мать, реагенты не вредят подмосковной 
природе. Реагенты рассеиваются, не на-
нося никакого ущерба. 
Важный нюанс: если на Москву идет на-
стоящий циклон, то никакой разгон об-
лаков не поможет. 
— Во всяком случае с применением этой 
технологии, — пояснил ведущий специ-
алист центра погоды «Фобос» Евгений 
Тишковец. — Циклон — это очень мощ-
ное природное явление, с ним никакими 
реагентами не справиться, даже если 
запустить 50 или 100 самолетов вместо 
обычных десяти. 
Многие москвичи помнят: в некоторые 
праздничные дни, несмотря на все уси-
лия по «разгону», все равно шел дождь. 
Такой казус, например, случился в 2012 
году на День города. Тогда путем усилий 
удалось избежать ливня только на Боро-
динском поле, где шла реконструкция 
знаменитой битвы. А в прошлом году на 
День Победы был отменен пролет само-
летов над Красной площадью — из-за 
плохой видимости. Облака были на высо-
те всего 150 метров, а нужно — минимум 
500, иначе лететь опасно. 
Замдиректора «Агентства атмосферных 
технологий» Василий Мартанов пояснил 
«НО»:
— Обеспечить безоблачное небо над 
Москвой при современных технологиях 
можно только при определенных, наибо-
лее простых, метеоусловиях.
В общем, если небольшой дождь в празд-
ники все-таки случится — не расстраи-
вайтесь. Ученые и авиаторы сделали все 
возможное.

Никита Миронов
newokruga@vm.ru

Небо над Москвой 1 и 9 мая 
будет ясным. Во всяком случае 
власти сделают для этого все 
возможное. Кто и как именно 
будет разгонять облака?

На самом деле, как удалось выяснить 
«НО», облачность над самой столицей 
никто разгонять не будет.
— Потенциально опасные кучевые об-
лака самолеты могут начинать встречать 
еще километров за 200 от Москвы, — рас-
сказывает завотделом физики облаков 
и активных воздействий Центральной 
аэрологической обсерватории Баграт 
Данилян. — Но, бывает, процесс растяги-
вается. Тогда обработка облаков реаген-

Технику «разгона» 
разработали в СССР 

еще в начале 1980-х. Суть 
ее проста. Внутри самолетов 

помещают баллоны, наполнен-
ными реагентами. Их подключают 

к генераторам мелкодисперсионных 
частиц которые через трубку распыли

тами ведется вплоть до границ города. 
Над самой столицей полеты запрещены.
Сначала в небо выпустят самолет-лабо-
раторию Як-42Д. Его экипаж выполнит 
летно-исследовательские работы. В част-
ности, выяснит обстановку на месте 
и определит, какие ресурсы необходимы. 
Затем для собственно «разгона облаков» 
вылетят еще девять самолетов Военно-
космических сил — Ан-12 и Ан-26. 

В грузовом отсеке крепятся специальные кон-
тейнеры для реагентов, системы распыления или 
отстрела пиропатронов с реагентами.

Облака над Москвой в случае 
дожд ливой погоды обычно разго-
няют трижды в год: в День Побе-
ды, в День России и в День города. 
В праздничный день в 4 утра в небо 
поднимается воздушная разведка, 
выясняющая метеорологическую 
обстановку. Если на столицу идут 
грозовые тучи, то на их разгон 
поднимаются самолеты с балло-
нами, наполненными реагентами. 
В зависимости от типа облач-
ности пилоты применяют жидкий 
азот, сухой лед, гранулированную 
углекислоту и спеццемент. Послед-
ний — чаще всего. Для нижнего 
облачного слоя применяют сухой 
лед, против слоисто-дождевой 
облачности — жидкий азот, 
а йодистым серебром разгоняют 
наиболее мощные дождевые об-
лака. Жидкий азот неэффективен 
при температуре окружающей 
среды выше −0,5 градусов. 
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Облака 
Влага концентрируется 
на частицах распыленного 
вещества. Осадки наби-
рают критическую массу 
и выпадают, не достигнув 
территории, где будут про-
ходить торжества.



Наши люди12 newokruga.ruНовые округа № 15 (281) 27.04.2018

В принципе, сегодняшняя 
история — она о том, что все 
возможно. Если захотеть. 
Ну и если работать, конечно. 
По-настоящему. 

Когда Никите Фролову поступило пред-
ложение занять место руководителя 
культурного центра «Яковлевское», он 
на мгновение задумался, а потом поехал 
посмотреть — а что это и где? У него, мо-
лодого саксофониста, ученика Мстисла-
ва Ростроповича, жизнь в целом шла раз-
меренно — компетентное управление 
крупными частными проектами в сфере 
арт-образования, концерты по всему 
миру, сольные и с сестрой, концертиру-
ющей пианисткой Елизаветой Фроло-
вой, которая входит в топ-6 молодых пи-
анисток Европы, является стипендиатом 
фонда Владимира Путина и профессо-
ром в нескольких парижских консерва-
ториях; а когда-то и уроки для предста-
вителей бизнес- и политической элиты. 
Словом, очень свободный график ин-
теллектуально развитого человека, ко-
торый ставит перед собой большие цели 
и формирует себя сам. Увидев огромное 
здание когда-то явно процветавшего 
учреждения, Фролов не сказал ничего 
плохого, но сразу же живо представил 
то, каким масштабным проектом это 
было когда-то. А в те времена сюда при-
езжали труппы Большого, устраивались 
выставки Третьяковки, проходили кон-
церты звезд советской эстрады и функ-
ционировал любительский оркестр. Но 
теперь это была другая реальность. И тут 
его что-то будто замкнуло: а если попы-
таться это возродить — в полном смысле 
этого слова? И он сказал — «да». Вот так 
вот, легко и даже не вникая. Культур-
ный центр «Яковлевское» на самом деле 

Революция 
Никиты 
Фролова

25 марта 2018 года. 
Москва-Сити. 
Никита Фролов — 
директор КЦ «Яков-
левское» (1). Юрий 
Клепалов и его 
«Серебряные стру-
ны» (2). Фидель 
Кастро в Яковлев-
ском (3).

ВРЕМЯ ПЕРЕМЕН 
Эта озадаченность и мне очень понятна. 
Постперестроечная пора научила лю-
дей не особо верить в обещания и «бла-
гие намерения», тем паче, что известно, 
куда ведут вторые. Впрочем, никаких 
обещаний Фролов не давал и красивых 
слов говорил мало. Но действовать на-
чал решительно и резко. Для начала — 
прекратил проведение выставок, привез 
свой звук и свет, выселил арендаторов: 
культура — так культура. А потом начал 
восстанавливать пространства, не до-
жидаясь бюджетных средств, пустив на 
него свои личные средства. Не потому 
что «гулять — так гулять», а потому что 
культурное место, как известно, начи-
нается с вешалки. Не мог он это «лицо» 
сделать непривлекательным. А еще ему, 
наверное, нужно было показать, что он 
и правда хочет перемен. 
Недоверие отступило, но не отпускало.
— Помню, как в один день мне расска-
зали об обеспокоенности Татьяны Раз-
боевой. Многие думали, что с моим 
приходом начнутся какие-то серьезные 
перемены, в частности что команда бу-
дет максимально переформатирована. 
Но зачем увольнять тех людей, которые 
живут культурой и искусством? Для них 
надо создавать максимально комфорт-
ные условия работы. И вот с Татьяной 
Николаевной мы стали не только кол-
легами, но и большими друзьями. Мне 
очень хочется поддерживать фольклор-
ное направление в нашем учреждении 
и развивать наших артистов. 

Что было потом — понятно: вместе с кру-
шением СССР совхозный размах начал 
постепенно теряться, а затем и Дворец 
культуры пришел в упадок. Когда к Мо-
скве были присоединены новые террито-
рии, у учреждения тоже начался новый 
этап. Но на работу это сильно не повли-
яло. Не повлияло до тех пор, пока в куль-
турном учреждении не появился новый 
директор. Который каждый день приез-
жает сюда из Большой Москвы.

Действовать решительно и резко
— Конечно, многим это представлялось 
очень странным. Человек из старой Мо-
сквы, который концертировал и руково-
дил международными арт-проектами, 
вдруг приезжает сюда «возрождать куль-
туру», — Никита вспоминает лето, ко-
торое сейчас кажется очень далеким. — 
Думали, что ему — мне — здесь надо? 
Как может быть так, что у человека на 
самом деле может возникнуть желание 
создать процветающее культурное уч-
реждение? 

очень большой — пять с половиной ты-
сяч квадратов, один из самых больших 
в Новой Москве. С прекрасным концерт-
ным и спортивным залом, а также бунке-
ром, где базировался штаб безопасности 
Министерства культуры РСФСР. Но к мо-
менту появления там Никиты к культуре 
и искусству эти квадраты имели весьма 
косвенное отношение. Но в целом Ники-
та, который на тот момент имел значи-
тельный управленческий опыт в сфере 
культуры и искусства, оценил все уви-
денное позитивно, чем удивил многих 
людей, которые были критически на-
строены в плане перспективы развития 
культуры в ТиНАО. Вместе с констата-
цией того, что работать предстоит мно-
го, пришло и желание что-то изменить. 
Для Фролова, как для личности пассио-
нарной, это стало очередным вызовом 
самому себе. 
Тронула его и история Дворца культу-
ры. Шутка ли: учреждение открылось 
еще в начале 1980-х годов и принадле-
жало тогда совхозу-комбинату имени 
50-летия СССР. Крупный совхоз был 
известен на весь Союз, не случайно же 
именно в стенах этого Дворца культуры 
снимали когда-то «Песню года» и дава-
ли концерты звезды эстрады. А еще сту-
пени «Яковлевского» помнят звук шагов 
самого Фиделя Кастро — тогда еще со-
всем молодого, но именно сюда, а не 
куда-то еще приехавшего посмотреть 
на успехи совхозников и позаимство-
вать их опыт. 

1
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ЕМУ, НАВЕРНОЕ, 
НУЖНО БЫЛО 
ПОКАЗАТЬ, ЧТО ОН 
И ПРАВДА ХОЧЕТ 
ПЕРЕМЕН. И ОН 
СМОГ ЭТО ПОКА
ЗАТЬ ВСЕМ

талантливых людей, в частности Юлия 
Крыжановская, Мария Кислова, Алек-
сандр Алешин. Это педагоги-вдохнови-
тели. Но и администрирующий персонал 
у нас соответствующий — экономисты 
крутые, отдел кадров, концертное и со-
бытийное обеспечение. Без такой под-
держки созидать сложновато. А еще у нас 
активно развивается пространство биб-
лиотеки! 
Увидев на моем лице явный скепсис, Ни-
кита вспыхивает и немного обижается: 
— Да у нас отличная библиотека с редким 
книжным фондом. И в нее ходят! Сам бы 
не поверил. Но вообще на самом деле Де-
партамент культуры Москвы за послед-
ний год очень много сделал и в целом, 
и в частности для того, чтобы переосмыс-
лить библиопространства. Вообще хочет-
ся поблагодарить Департамент культуры 
за то, что сегодня в Москве так возраста-
ет интерес к культуре и искусству. Коман-
да Александра Кибовского очень береж-
но патронирует все это и развивает, так 
что хочется и себя ощущать причастным 
к этому. 

Золотая россыпь талантов

В январе этого года в Яковлевском про-
шел I Открытый фестиваль народного 
искусства «Золотые россыпи», посвящен-
ный памяти Вячеслава Урскова. Посети-
ли его около двух тысяч человек — по-
казатель, скажем прямо, мощный и для 
основной Москвы. Учредителями фести-
валя выступили Никита Фролов, адми-
нистрация поселения Новофедоровское 
в лице главы Геннадия Пензова, с ко-
торым новый директор, по его словам, 
также находится в очень хороших кон-
структивных взаимоотношениях, а так-
же настоятель храма в Белоусове Сергий 
Байдаков и директор Новофедоровской 
музыкальной школы Евгений Клепалов. 
Кроме того, Фролов ходатайствовал пе-
ред Императорским обществом относи-
тельно награждения Татьяны Разбоевой, 
и в рамках фестиваля из рук князя Дмит-
риева она получила звание «Женщина 
мира». А 27 апреля тут откроется еще 
один фестиваль, хореографический. 
— Его идейным вдохновителем будет 
Сергей Мельников, знаменитый балет-
мейстер, который ставил хореографию 
и был руководителем ансамбля «Русь», — 
рассказывает Никита. — И на этот фес-
тиваль к нам уже аккредитованы проек-
ты из регионов России. А еще в здании 
культурного центра располагается музы-
кальная школа. У нее руководитель тоже 
уникальный — Евгений Клепалов. Они 
с отцом, Юрием Клепаловым, выступают 
в рамках знаменитого дуэта «Серебря-
ные струны» — балалайка и гитара, двад-
цать лет на сцене. Если все их регалии 
и награды перечислять, до ночи пальцы 
загибать будешь. Так вот, мы с Евгением 
Юрьевичем уже много лет гастролируем 
вместе, да и просто дружим.  
Рамками Яковлевского местные таланты 
не ограничиваются. «Кладец» за послед-
ние полгода побывал на гастролях уже 
дважды, причем оба раза в довольно эк-
зотических местах — в Катаре и Мьянме. 
В Катаре принимали участие в большом 
культурном фестивале, который под-
держивает в том числе и эмир Катара, 
а в Мьянме у ансамбля был настоящий 
гастрольный тур, в том числе он высту-
пал и перед легендарной личностью, 
Аун Сан Су Чжи — лауреатом Нобелев-
ской премии мира 1991 года, министром 
иностранных дел и государственным 
советником Мьянмы, что в нашей гос-
структуре соответствует должности пре-
мьер-министра. Это ли не потрясение? 
Своя награда не так давно появилась 
и у Никиты Фролова: в конце марта ди-
ректор культурного центра «Яковлев-
ское» стал победителем премии «Ме-
неджер года 2017». Диплом он получил 
в Каминном зале Дома экономиста из 
рук председателя жюри Владимира Реси-
на и первого вице-президента Вольного 
экономического общества Виктора Кра-
сильникова. Впрочем, об этом Никита 
говорить не очень хочет — нескромно 
как-то. Его больше волнует, что, расска-
зывая про Яковлевское, он успел назвать 
не всех, кого хотел бы. Слишком много 
всего произошло… 

●
— Не бросишь, нет? — спрашиваю напо-
следок. 
Никита смотрит непонимающе. Мол, 
а как это можно бросить? Это настоящее. 
Когда люди так много умеют сами и так 
многого хотят добиться. Когда они пове-
рили — и ему, и себе… И вместо ответа 
показывает в телефоне фотографию. На 
ней сияет архитектурной подсветкой 
огромный культурный центр. В первый 
момент я его и не узнала… 
— Это новогоднее оформление у нас вот 
такое было благодаря Департаменту куль-
туры и мэру Москвы Сергею Собянину. 
«У нас», — замечаю я. Значит, не бросит. 

Ольга Кузьмина 
newokruga@vm.ru

Подвиг в Чернобыле

Заслуженный работник культуры Татья-
на Разбоева — легендарная личность. 
Изумительный фольклорный ансамбль 
«Кладец» они создали вместе с мужем, 
Вячеславом Урсковым, и посвятили ему 
свои жизни. Огромное горе пришлось 
пережить Разбоевой, когда мужа не ста-
ло… Сейчас «Кладцем» и не менее леген-
дарным хором «Московская сторонушка» 
она занимается вместе с не менее та-
лантливым человеком — руководителем 
оркестровой группы Владимиром Ку-
лаковым. Именно этот человек сегодня 
формирует оркестровый почерк проекта.

— У «Сторонушки» — своя история, от-
дельная. Представляете, их в свое время, 
еще совсем молодых, отправили поддер-
живать ликвидаторов Чернобыльской 
аварии, — рассказывает Никита Фро-
лов. — Они выступали в Чернобыльской 
зоне без всякой защиты, поддерживая лю-
дей… Последствия понятны, правда? Это 
подвиг, конечно же... Трое суток выступа-
ли для ликвидаторов аварии без сна и от-
дыха. Я вот разбираю архивные докумен-
ты в свободное время, читаю свободными 
вечерами письма, воспоминания коллег 
тех лет, смотрю фотографии — все это так 
трогает… Буду ходатайствовать, чтобы на 
высоком уровне наш хор отметили! 

Не художник, а уникум
Слово «наш» Никита произносит уже на 
автомате, не замечая. Он уже так чув-
ствует. Да и вообще больше говорит не 
о себе, а о тех людях, которые стали для 
него открытием. Как и он для них, оче-
видно… Теперь ему самому странно, что 
всего этого в его жизни могло не быть. 
Гордость же за то, что уже успели сделать 
здесь — оправдана. Сейчас на стенах 
культурного центра можно, например, 
увидеть картины Де Кирико, Матисса 
и Шагала — и правда, как будто худож-
ники забежали сюда на денек-другой 
и расписали стены. Но это, конечно, рас-
писывали не они. Активность всегда соз-
дает притяжение. И Никита пригласил 
в Яковлевское Ангелину Светлову.
— Она уникум, а не художник, — расска-
зывает Фролов. — Была признана, между 
прочим, лучшим рисовальщиком Строга-

новки в 2016 году! Обновленные студии 
в культурном центре разделяются по цве-
там, с выдумкой. В Серой студии, эдаком 
современном лофте, украшенном интер-
претацией Матисса, «царство» Ангелины 
Светловой — тут изучают академический 
рисунок, графику, в том числе портрет-
ную, и живопись. В Зеленой мастерской, 
интеллектуальный досуг — тут проходят 
открытые уроки различных студий. Ли-
ловая мастерская стала камерным репе-
тиционным пространством, в котором 
занимаются акустической гитарой, ба-
лалайкой, вокалом и сценической речью. 
В Оранжевой — пространство замеча-
тельной художницы и педагога Аллы Мо-
розовой, дети и взрослые знакомятся с ос-
новами фундаментальной и современной 
живописи, рисуют акварелью и гуашью, 
пастелью и маслом. Ждет своего откры-
тия Мятная мастерская. Еще тут занима-
ются футболом, фитнесом, существует 
даже рок-группа «Электрокактус». 
— Танцевальное направление у нас во-
обще очень сильное, — добавляет Ники-
та с гордостью. — Работает много очень 
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Самым массовым 
в Новой Москве 
стал второй обще-
городской суббот-
ник, прошедший 
21 апреля у де-
ревни Мешково, 
на территории 
Шаляпинского 
парка.

К лету 
готовы!

21 апреля 2018 года. 
Московский. Префектура 
и жители ТиНАО потру-
дились на славу (1, 2). 
Глава Департамента раз-
вития новых территорий 
Москвы Владимир Жид-
кин тоже вышел на наш 
субботник (3).

ЦИФРА

тысячи человек пришли на субботник 
21 апреля в ТиНАО. Общими усилиями 
нам удалось обустроить 815 «квадратов» 
цветников, починить 1305 урн, покрасить 
2862 метра газонных ограждений и вы-
везти 2,5 тонны мусора.

33

ПРЯМАЯ РЕЧЬ

Парк здесь разбивается по прось-
бе жителей. Это будет совре-
менная парковая территория 
с хорошим благоустройством, 
озеленением, разнообразными 
малыми архитектурными формами. 
Пожилые смогут здесь посидеть 
в комфорте под вековыми дуба-
ми и соснами, подумать, просто 
помечтать о чем-то. Для молодых 
будут развлекательные площадки 
и спортивные сооружения.

ВЛАДИМИР 
КУРОЧКИН
Заместитель префекта 
ТиНАО по вопросам 
реновации жилищного 
фонда

Владимир Жидкин: 
«Более 

200 человек 
приехало убирать 

территорию 
детского дома»

1

ПОРЯДОК

ссовым
оскве 
й обще-
суббот-
едший 
у де-

шково,
рии 

кого

21 апреля 2018 года.
Московский. Префектура 
и жители ТиНАО потру-
дились на славу (1, 2). 
Глава Департамента раз-
вития новых территорий 
Москвы Владимир Жид-
кин тоже вышел на наш
субботник (3).

ек пришли на субботник
НАО. Общими усилиями
бустроить 815 «квадратов»
чинить 1305 урн, покрасить 
зонных ограждений и вы-
ы мусора.

будут
и спотерриторию 

детскогодома»детского дома»

Первый субботник, который про-
вели в СССР, состоялся 12 апреля 
1919 года. Тогда 15 рабочих депо 
Москва-Сортировочная вышли 
в свой выходной день, чтобы чи-
нить паровозы. 
А уже в 1920 году на субботни-
ки вышла вся страна: рабочие 
трудились в помощь фронту. 
Кстати, именно  в этом субботнике 
1 мая 1920 года принимал участие 
Владимир Ленин и нес то самое 
памятное бревно. 

Справка

Как известно, кто хорошо работает, тот 
хорошо ест. После интенсивного труда 
все участники угощались гречневой ка-
шей из полевой кухни и сладким чаем.
А вот во Внуковском поселении широко 
развернули уборочные работы Депар-
тамент развития новых территорий Мо-
сквы вместе со строительными компани-
ями и подрядчиками, работающими на 
территории ТиНАО: приводили в поря-
док территорию детского дома «Молодая 
гвардия». Директор детдома Вера Глонти 
выступала в роли прораба: нарезала каж-
дой организации объем работ. Их оказа-
лось немало — список на трех листах, так 
что в «Молодой гвардии» без боевого за-
дания никто не остался. 

Светлана Гаврилова
newokruga@vm.ru

  Итоги фотоконкурса #люблючистоту, 
организованного префектурой ТиНАО 
и газетой «Новые округа»  стр. 16

этого исторического места, где любил 
останавливаться знаменитый оперный 
певец. Субботник же стал подготовкой 
к этой работе. Участники мероприятия 
очищали парк от сухостоя, мусора и про-
шлогодней листвы, сажали молодые ели 
и сосенки, приводили территорию в по-
рядок после снежной зимы.
 — Как заядлый дачник и как участник 
субботника могу сказать, что это очень 
приятное и полезное дело, — заметил 
начальник отдела транспорта, связи, 
гаражного строительства префектуры 
Т иНАО Евгений Богдановский. — Поса-
дить дерево — это обязанность каждого 
мужчины. Самое главное — сделать по-
лезное для природы и своей души.

Сюда на помощь жителям и админи-
страции поселения Московский при-
ехали сотрудники префектуры ТиНАО, 
Дирекции по обслуживанию террито-
рий зеленого фонда, жилищной, адми-
нистративно-технической инспекций 
и других окружных служб. Всего — более 
250 человек.  В ближайшее время на-
мечается комплексное благоустройство 2
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АДРЕС РЕДАКЦИИ
117209, Москва, 
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Александр Иванович Куприянов
ВЫПУСКАЮЩИЙ РЕДАКТОР 
Светлана Карамнова

ШЕФРЕДАКТОР 
Валентин Звегинцев

ГЕНЕРАЛЬНЫЙ ДИРЕКТОР 
Георгий Рудницкий

WWW.NEWOKRUGA.RU РЕКЛАМНАЯ СЛУЖБА 
Тел. (499) 557-04-01, 
Е-mail: reklama@vm.ru

ОТПЕЧАТАНО Филиал ОАО «ПФОП» «Волоколамская типография», 
143600, Московская обл., г. Волоколамск, ул. Парковая, 9

УЧРЕДИТЕЛЬ Префектура 
Троицкого и Новомосковского 
административных округов.
117042, Москва, Аллея Витте, 5

Рис для блюда можно приобрести 
и пакетированный, но можно сварить 
и самостоятельно.

Пока варится рис, необходимо нарезать 
бекон. Лучше всего тонкими ломтиками, 
чтобы во время жарки он почти растаял.

Овощи необходимо 
немного отварить. 
Ни в коем случае не го-
товьте их до полной 
готовности, а то в итоге 
получится каша.

Есть любимые рецепты? Мы с удовольствием их опубликуем! newokruga@vm.ru
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КУЛИНАРНЫЙ БЛОКНОТ НОВЫХ ОКРУГОВ

Рис с овощами и беконом
Ингредиенты:
Рис длиннозерный 
или дикий — 300 г
Смесь овощей — 
300 г

Бекон — 100 г
Специи
Масло 
растительное
Яйцо — 2 шт.

Иногда хочется чего-то экзотического 
и редкого. Но как подумаешь, сколько 
мороки с этим малознакомым блюдом... 
А если, например, ничего сложного? 
Если все можно приготовить быстро, 
да при этом и вкусно? Совсем другой 
вариант получается тогда!

На горячей сковороде 
хорошо поджарьте бекон, 
а затем добавьте к нему 
овощи. Практически сразу 
добавьте и рис. При не-
обходимости можно доба-
вить воды, чтобы немного 
все протушить. 

Когда блюдо уже практически готово, 
добавьте мелконарезанный чеснок. 
Кстати, можно добавить и яйцо, так рис 
получится сытнее.

Если вы хотите 
поделиться с нами 

новостью о том, 
что происходит 

в вашем 
поселении, 
пишите нам

newokruga
@vm.ru

или 
звоните

(499)
557-04-24

1
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Работа и образование

Коллекционирование

Юридические услуги

Авто, запчасти

Недвижимость

● Автовыкуп дор. Т. 8 (967) 100-08-00

● Адвокаты. Юристы. Т. 8 (495) 388-37-45

● Куплю: книги, домашнюю библиотеку 
до 1940 г., иконы, изделия из фарфора, се-
ребра, бронзы, картины и осветительные 
приборы. Т. 8 (925) 026-53-87

●  В  патронажную  службу  компа-
нии «СОЦИАЛЬНАЯ СЛУЖБА ПОМОЩ-
НИК». Требуются: социальные работники, 
з/п от 40 000 руб., медицинские сестры, 
з/п от 50 000 р. График работы: 5/2. Оформ-
ление по ТКРФ. д. Десна, п. Кокошкино 
и п. Коммунарка. Т. 8 (499) 653-71-09

Частности Реклама
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гороскоп
ОВЕН / 21.03–20.04 /
Неделя удачна для получения новых 
знаний, укрепления деловых связей и са-
моразвития. Также она хороша для шо-
пинга. Особенно благоприятными будут 
понедельник и выходные.

ЛЕВ / 23.07–23.08 /
В период майских праздников энергия 
у Львов будет бить ключом. Это благо-
приятное время для перемен, общения, 
налаживания новых связей, которые по-
могут в карьере и увеличении доходов.

СТРЕЛЕЦ / 23.11–22.12 /
Стрельцов на этой неделе ждет непро-
стой выбор. Это будет касаться отно-
шений с партнером или смены работы. 
А вот с финансами сейчас все отлично.

ТЕЛЕЦ / 21.04–20.05 /
Тельцам пора сменить обстановку 
и отправиться в майские праздники 
за город. Причем в большой компа-
нии — с друзьями или семьей. А если вы 
одиноки, самое время завести роман.

ДЕВА / 24.08–23.09 /
Девам на этой неделе удастся совместить 
несовместимое. Везти будет и в делах, 
и в любви и на все хватит сил и времени. 
Самый удачный день — суббота.

КОЗЕРОГ / 23.12–20.01 /
Козероги получат предложение, от кото-
рого не стоит отказываться. Даже в том 
случае, если сначала оно покажется 
весьма рискованным. Благоприятные 
дни — вторник и суббота.

БЛИЗНЕЦЫ / 21.05–21.06 /
У Близнецов появится ощущение, что 
им под силу покорить любые вершины. 
Не растратьте энергию по пустякам. Бла-
гоприятные дни — четверг и пятница.

ВЕСЫ / 24.09–23.10 /
У Весов будет много поводов для радо-
сти. Их ждут удачные покупки, прият-
ный отдых в компании друзей, гармо-
ничные отношения в семье. А вот новых 
знакомств не заводите, возможен обман.

ВОДОЛЕЙ / 21.01–19.02 /
Избегайте шумных компаний, проведи-
те майские праздники в спокойной об-
становке и с пользой для себя. Сходите 
в театр, на концерт или выставку. Самый 
удачный день недели — пятница.

РАК / 22.06–22.07 /
Используйте праздники для восстановле-
ния своих сил. Спокойный отдых в кругу 
семьи в этом поможет. Благоприятна 
неделя и для романтических отношений. 
Так что, одинокие Раки, не сидите дома.

СКОРПИОН / 24.10–22.11 /
Скорпионы на этой неделе будут поль-
зоваться особенным вниманием со сто-
роны противоположного пола. Одно 
из таких знакомств в общественном 
месте может стать судьбоносным.

РЫБЫ / 20.02–20.03 /
Неделя благоприятна во всех отношени-
ях. У Рыб все будет получаться с легко-
стью. Не исключены подарки и неожи-
данные денежные поступления.

в Тельце
растет, в Скорпионе до 30 апреля, затем убывает 
в Стрельце до 4 мая и далее в Козероге

полнолуние 
30 апреля, 3:58

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: Вывод. Маяк. Чтение. Иволга. Тыква. Лихач. Дамаск. Гроздь. Товар. Декор. Тайное. Створ. Боб. Нрав. Ресторан. Завидово. Айфон. Кота. Асана. Нал. Троя. Теология.
ПО ВЕРТИКАЛИ: Доза. Пермякова. Роза. Ветка. Карабин. Йода. Драконбол. Енот. Свая. Гот. Водоворот. Рене. Альт. Очоко. Архив. Рог. Амати. Кучер. Ная.СКАНВОРД

итоги конкурса
Наша газета «Новые округа» и префектура Троицкого 
и Новомосковского округов провели конкурс «#Ялюб-
лючистоту». Условия были очень простые: необходимо 
было прийти на субботник 14 или 21 апреля (а лучше 
и тогда, и тогда), привести в порядок свою улицу и сфо-
тографироваться. Жители всех поселений и городских 
округов с удовольствием приняли участие, так что на-
шему жюри в составе фотографов издания Владимира 
Смолякова и Виктора Хабарова, а также руководителю 
фотослужбы Игорю Ивандикову было непросто выбрать 
победителя. И тем не менее мы справились. Победу 
присудили Павлу Палюхевичу из Рязановского. Он за-
печатлил своих дочек Леокадию пяти лет и Викторию, 
которой вот-вот исполнится два годика. Вот что сказал 
нам победитель:
— Наша семья уже несколько лет подряд выходит 
на субботник. Для нас это такая традиция. Считаю, 
что с детства нужно приучать детей к чистоте и береж-
ному отношению к природе. Естественно, лучше всего 
это сделать на своем примере. Ведь когда ребенок 
видит, что родители и другие взрослые убирают мусор 
на субботнике, то уже вряд ли выбросит фантик от кон-
феты на землю. Мы и поработали, и пофотографирова-
лись. Когда выложил фотографии, получил от знакомых 
много восторженных отзывов, было приятно.

Чистота и победа
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